



令和4年
9月号

学校だより

小野市立中番小学校
校長 田中 康善

2学期がスタートしました。

★まだまだ暑く、コロナ禍が続いています。出来得る対策の徹底を。何より元気な子供達の姿に期待しています。

令和4年度2学期が始まりました。新型コロナウイルス感染症拡大が厳しい状況下のスタートです。学校では、引き続き、感染症対策を講じつつ新しい生活様式を継続、徹底してまいります。

さて、長い夏休み、如何お過ごしだったでしょうか。今年の夏は、「行動制限の無い3年ぶりの夏」でした。各ご家庭におかれましては、ここ2年とは違った夏休みを過ごされたのではないのでしょうか。夏休みの目標は、①リフレッシュ、②リセット、③エネルギー充填でした。きっとエネルギー充填では、100%いや120%にできてきたものと思います。新たな気持ちで迎える2学期、子供達の飛躍に熱いエールを贈りたいと思います。しかし、長期の休み明け、生活リズムを崩している児童も少なからず見受けられるのも事実です。そこで、夏休み明け児童を見つめる「10の視点」をお知らせします。①登校時刻に遅れていないか②体調不良、表情に陰りがいないか③服装や持ち物の際立った変化はないか④言葉遣い、著しい乱れや友人関係のトラブルはないか⑤身体の変化や環境変化はないか⑥学習時の姿勢や態度に崩れはないか⑦学習用具の整理整頓や持ち物に忘れ物はないか⑧ノートに書く字の乱れや宿題の未提出はないか⑨授業中の私語や手遊びはないか⑩学習に向かう意欲が見られるかです。ご家庭でもご確認いただける項目がありますので、子供の様子を見ていただければ大変ありがたいと思います。2学期始めにあたり、子供達が順調にスタートできますようご理解とご

支援、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

また、新型コロナウイルス感染症の拡大については、心配な状況が今も続いています。しかし、小野市の方針である「感染対策を講じ、教育活動は、でき得る限り、通常に行い、子供達の学びを止めない。」という考えを基本に据え、取り組んでいきます。2学期は、教育活動が大変多くあります。9月、オープンスクールと自然学校(5年生)。10月、修学旅行(6年生)。11月、中番フェスティバルです。マラソン大会は、昨年度と同様3学期に実施します。教育活動の実施にあたっては、子供達、参加者にとって安全・安心を第1に考え、その中で、より有意義であり充実した活動になるよう取り組んでいきます。何かとご無理をお願いすることもあるかと思いますが、保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご支援、ご協力を賜りますよう、何卒よろしくお願い申し上げます。

「自立」と「自律」

★2学期は様々な教育活動があります。子供達にとって実り多いものなることを願っています。

2学期実施の教育活動は、子供達の「生きる力」を高める為、「創造・協働・自立」が大きなテーマとなります。自分はその活動にどう向き合うのか、仲間とどのように取り組むのか。そして、その活動は、自分にとってどのような意味を持つのかを問いたがら「自立」への足掛かりとしていきます。また、「自立」と言えば、もう一つの「自律」があります。「自律」とは、自分自身が立てた規範に従って行動するという事です。勿論、これは自分で勝手に規範を立て、それに従うということではありません。社会の

ルール、常識の範囲から外れるものであってはなりません。自分で立てる規範というのは、自己の経験・体験が大きく影響することは間違いありません。子供達は、様々な経験・体験を通して、規範意識や常識、社会性や優しさ、思いやりの気持ちを育んでいくこととなります。当然、学校だけではなく、家庭や地域でも学んでいきます。子供達が、何がよくて何がよくないのか、なぜそうなるのかを自分で考え、正しく判断できるように導くことが、学校、家庭、地域の大切な役割です。そして、よくないと判断した時、子供自身が、それを自ら律することができるとが真の「自律」と考えます。

幸い秋は、多くの教育活動があります。「○○の秋」、よく耳にします。○○にはどんな言葉が入るでしょうか。読書、食欲、スポーツ、：、様々な言葉があります。総じて「実りの秋」という言葉の通り、秋は「実り」の季節です。子供達にとっての「実り」とは何でしょうか。きっとたくさんあるはずですが、そして、それは、些細なこと、ほんのちよっとした変化のようなことが多いのかもしれない。「あれ?」「そういえば：」みたいなこと。そんな小さな変化を、是非、言葉にして子供達に伝えてください。「周りのひとから認められている」「自分にはよいところがある」といった自己信頼の中で、子供達は心を整え、他者信頼を高めていくこととなります。他者信頼が高まると生活規範が形成され、より「自律」的になります。どんなに厳しく苦しい状況にあっても、どんな時もあたたかく見守り、ご理解をいただいている保護者の皆様、地域の皆様の惜しみないご支援とご協力に感謝申し上げます。「今日も学びたい、明日も行きたい。」そう思える中番小学校の実現に向け、今後もしっかり取り組んでいきたいと思っております。中番小学校は、この地域とともに在り、地域の皆様と一緒に歩んでいきたいと願っています。